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Dal Presidente

La Trisa69º anno!

Cari Soci, è con grande piacere ed orgoglio che vi saluto da nuovo Presidente della nostra amata Associazione. 
Come tutti noi ho a cuore il presente ed il futuro della TRISA, per questo ho accettato con entusiasmo la possibilità 
di farlo, supportato da un rinnovato Consiglio pieno di entusiasmo e da Olimpio che l’ha guidata negli ultimi 15 anni 
ed a cui vanno i miei personali ringraziamenti.
Le linee guida del nuovo Consiglio saranno nel segno della continuità su quanto è stato fatto fino ad oggi ma sarà 
rinnovato l’impegno a garantire un futuro alla TRISA tramite un coinvolgimento maggiore ai nostri Soci più giovani 
e le porte aperte a tutti coloro ne abbiano le caratteristiche per farne parte. 
Saremo sempre custodi e promotori dei nostri valori, del bagaglio culturale che abbiamo ereditato e che con impegno 
rappresenteremo dentro e fuori dal nostro territorio.
Questa è la missione principale del direttivo ma anche il compito che ogni Socio deve far proprio.
In questa prospettiva vi porto il saluto del nuovo direttivo.

Il Presidente
Simone Lorenzi Primin

Passaggio di consegne           Cornelio classe 1929 Gruppo 2024

Dall’ Ex Presidente

Ciao a tutti, voglio scrivere queste due righe per dire grazie a tutti per quello che mi avete dato in questi 15 anni di mandato 
e augurare al nuovo Presidente Simone, che ha accettato di prenderla per mano, di accompagnarla nel prossimo futuro con 
rispetto ed orgoglio. Io ce l’ho messa tutta…
Simone Primin, nipote del Socio più anziano della Società Cornelio, figlio di Primo che sentiva per La TRISA un legame forte e 
padre di Matteo iscritto dalla nascita…
Quattro generazioni che insieme possono raccontare un settantennio! 
Simone, ti auguro di fare qualsiasi cosa legata alla Associazione con amore e con piacere che è l’unica ricetta per andare avanti. 
L’appoggio del Consiglio l’avrai sempre.
Ringrazio tanto i due Consiglieri uscenti Terzi Massimiliano Madam e Collini Thomas Marangun per l’impegno e la disponibilità 
che hanno sempre dimostrato e che certo non mancherà in futuro ed infine diamo il benvenuto ai due nuovi ingressi Casagrande 
Luca e Collini Valter Lena che giocoforza contribuiscono a dare forza ed allungare la vita e l’essenza della nostra Associazione.
Grazie ancora!

Olimpio



RISULTATO ELEZIONI 2024
Di seguito il risultato dello spoglio delle schede per il rinnovo del Consiglio direttivo per il prossimo triennio 2024/2027:

1) Lorenzi Alessandro Primin  voti 45  7)  Lorenzi Vittorio Gambun    voti 32
2) Collini Thomas Marangun  voti 41  8)  Compostella Elvis Maraschin   voti 31
3) Lorenzi Olimpio Gambun  voti 40  9)  Collini Valter Lena    voti 30
4) Lorenzi Simone Primin   voti 39   10) Casagrande Luca    voti 30
5) Lorenzi Federico Colinacion  voti 38  11) Terzi Massimiliano Madam   voti 10
6) Lorenzi Massimo Gambun  voti 32 

Il consigliere Collini Thomas Marangun lascia la carica a favore di Casagrande Luca, primo dei non eletti, perciò il nuovo Consiglio 2024/2027 
vede per 7/9 la riconferma del Consiglio uscente e l’ingresso di due nuovi membri che sono appunto Casagrande Luca e Collini Valter Lena 
che accettano volentieri l’ingresso in Consiglio. 
Il nuovo Consiglio si è riunito il lunedì 12 agosto per l’elezione del nuovo Presidente e, all’unanimità, è stato votato Lorenzi Simone Primin 
che accetta la carica e diventa il nuovo Presidente.

CRONACA ESTATE 2024
Abbiamo iniziato il sabato sera 3 agosto come di consueto ad aiutare e affiancare gli “Amici della Sagra” con le nostre polente per la 
spiedata ed il risultato è stato apprezzatissimo, tavoli tutti pieni e polente fulminate! 
Tutti di buon umore e Piazza gremita fino a tarda notte grazie anche ai giovani dell’ ASUC ed al servizio bar molto efficiente.
La domenica mattina della Sagra, sotto i gazebi in Piazza, abbiamo esposto le nostre due Slàifere in bella mostra ed abbiamo intrattenuto 
i numerosi presenti offrendo una fetta di salame, un bicchiere di bianco ed un pezzetto di spressa, che non fa mai male. A tutti, fra un 
bicchiere e l’altro, i sorrisi dipingevano i visi.
Bello fare due chiacchiere e menzionare i trascorsi…quanti ricordi!
E poi il lunedi del Sagrin, in Sede, abbiamo fatto il pieno di bambini e anziani con la tradizionale tombolata e con i dolci realizzati ed offerti 
come sempre da Rita “Svizzera” e dal Valentino ai tanti bambini accompagnati da genitori e nonni. 
Bellissima serata anche questa!

POLENTATA 2024
Ed eccoci al nostro giorno…il 16 di agosto, la nostra Festa Sociale che quest’ anno si è ripetuta in val di Borzago ed è stata molto vissuta.
Già da qualche anno facciamo fatica a rintracciare un prete che offici la santa messa. 
Sarà per crisi di vocazione o per “termine di servizio” (pensionamento) ci troviamo sempre di più in difficoltà. 
Quest’anno, su invito di Mario Primin, ha accettato l’invito il nuovo parroco della Val Rendena don Carlo Crepax, il quale dopo il rito della 
santa messa si è fermato a pranzo con noi ed è diventato nostro Socio Onorario come da tradizione.
Prima della messa, in un un attimo di attenzione, è stato annunciato risultato delle votazioni per l’elezione del nuovo Presidente ed è stato 
ufficializzato il passaggio da Olimpio Gambun a Simone Primin che ha ringraziato tutti e, in due parole chiare e piene di sentimento, ha 
fatto capire quanto tiene alla TRISA.
Il “passaggio di consegne” fra il vecchio ed il nuovo Presidente si è dilungato fino a tarda sera in valle.
Quest’anno, inoltre, abbiamo insistito perché partecipassero anche i bambini alla polentata per inserire nei loro ricordi “belli” di quando 
saranno grandi, questa giornata, ed effettivamente quella decina di “Pòpi” che erano presenti sembrava tutta eccitata ed incuriosita da 
questa atmosfera per loro nuova. 
Mi è tornato in mente quando anche mio padre mi ci ha portato per la prima volta.
La festa come al solito è stata molto bella e sentita da tutti, ne da prova il numero dei partecipanti che ha superato i 70 e gli apprezzamenti.
Marco Montalenti si è ripetuto per il secondo anno consecutivo con una la sua “pentolata” di funghi cucinati divinamente che tutti hanno 
degustato ed apprezzato con la polenta e poi, per concludere dolcemente, gli strudel e l’uva dell’Emilio Cozzio. 
A seguire la tradizionale Gara di Morra 2024.

GARA SOCIALE di MORRA 2024
La Gara Sociale di Morra, quest’anno molto combattuta, è stata fatta con un girone unico di 8 coppie che ha eletto come migliori le 
seguenti formazioni:
- Primi classificati: coppia Flavio Mezzoldo e Walter Avogadri, I SOLITI!!
- Secondi classificati: coppia Simone Primin e Angelo Capelli Grana
- Terzi classificati:  coppia Ale Primin e Luca Casagrande

ARTICOLO DI FONDO
“Sappiamo davvero riconoscere al volontariato il valore che esprime e il ruolo che svolge in questi nostri tempi? Non sembra una domanda 
mal posta, soprattutto nell’anno in cui Trento è capitale europea e italiana del volontariato. Capita fin troppo spesso che si parli con toni 
artificiosi e atemporali. Si celebrano la generosità, l’altruismo e i buoni sentimenti. Si indulge nel raccontare storie edificanti, si usano toni 
di lode con largo ricorso a termini come angeli o eroi. Ed è come se si parlasse di una realtà sospesa fuori dal tempo e dallo spazio di cui 
ogni tanto si manifestano i segni terreni, specie in occasione di quelle emergenze o calamità che fanno appello alla solidarietà sociale. Un 
fenomeno di cui ci si accorge episodicamente, sempre sotto la pressione di avvenimenti contrassegnati dall’eccezionalità.”
Questi l’incipit di un articolo bellissimo e profondo sul volontariato che ha generato un interrogativo: ma i nostri padri, i nostri nonni, 
per qualcuno i bisnonni, cosa avevano in testa o in animo quando decisero di fondare La Trisa, cosa li animava? E voi penserete cosa 
c’entra il volontariato. L’amore per il proprio paese, per il loro passato e per il loro vissuto siano stati la molla che li ha spinti e spronati ad 
intraprendere questa avventura e a tutt’oggi il volontariato , molto sottovalutato, che anima la nostra Associazione trae linfa e nutrimento 
da questo amore  per la propria terra e per il suo passato.



Ne sono testimonianza le iniziative sia interne che esterne alla Associazione che ne fanno un tangibile esempio di volontariato associativo 
culturale, ripeto spesso sottovalutato, ben radicato nel tessuto culturale delle nostre Giudicarie ma in grado di generare capitale sociale che 
è altrettanto indispensabile del capitale finanziario, naturale e umano e che si manifesta sotto forma di cultura civica.
Il prossimo anno sarà molto importante per la nostra associazione, aver raggiunto i settant’anni dalla sua fondazione ed aver vissuto questi 
anni basandosi completamente sui volontari che l’hanno fondata, animata, gestita e soprattutto amata e dove la collaborazione tra i soci 
prevale su quella competitiva.
Ricordiamoci, l’anno prossimo, di festeggiare la nostra Associazione mettendo in evidenza il fondamentale apporto del volontariato per i 
suoi successi e per la sua sopravvivenza. 

Alessandro Lorenzi Primin

IL “FOGLIO NOTIZIE
Due righe su questo “Foglio notizie” che ininterrottamente da 50 anni viene scritto ed inviato a tutti i Soci.
MEZZO SECOLO, dal gennaio 1974, che racconta un po’ la storia della nostra Trisa e che racconta aneddoti e fatti che ci riguardano unitamente a 
curiosità, lutti, nascite, battesimi, manifestazioni e quant’altro.
Secondo me è una “Cosa” importante e piacevole da ricevere…leggere un po’ di notizie della Rendena quando si è nel mondo del lavoro o presi 
dagli impegni quotidiani è sicuramente uno scacciapensieri per almeno 10 minuti…
E’ un po’ impegnativo per chi deve realizzarlo (riempire 4 pagine a volte è abbastanza difficoltoso), ma poi pian pianino ci si riesce sempre.
Questo è l’ultimo numero che seguo personalmente, il prossimo “Foglio Notizie” porterà la firma di un Consigliere giovane che se lo farà proprio 
e magari lo integri inserendo anche altri argomenti di nostro interesse. 
Io ho iniziato a curarmene nel 2009 appena eletto Presidente e, fra alti e bassi, ho cercato di non fare mai mancare il numero semestrale di rito per 
portare a conoscenza dei Soci quello che riguarda la nostra Associazione, le nostre iniziative ed anche quello che succede al di fuori ma sempre 
inerente a Noi.
Ora colui il quale se ne farà carico, ne sono certo, ce la metterà tutta per mantenere la filosofia e la continuità di questo strumento. Consideriamolo 
un po’ il filo che ci lega. Per quanto mi riguarda accompagnerò il nuovo redattore nei primi numeri del 2025
Ndr: Vi faccio notare che in questo cinquantennio per ben 16 anni consecutivi dal 1989 al 2006, il “Foglio Notizie” veniva inviato ai Soci 4 volte 
all’anno!! Poi fra alti e bassi (nel 1987 e nel 2008 ci fu solo un numero) fu spedito nelle due edizioni semestrali di luglio e dicembre, tradizione che 
è rimasta fino ad oggi.
Vi invito ad andare a visionare e sfogliare i numeri dei “Foglio Notizie” sul nostro Sito Ufficiale (www.laTrisa.com) che Vittorio Lorenzi Gambun ha 
avuto la pazienza e la costanza di ricercare, rintracciare e riunire tutti insieme creando un vero e proprio archivio a disposizione di tutti.
Grazie ancora

Olimpio

GITA D’ AUTUNNO 2024
Quest’anno 2024 abbiamo deciso all’unanimità di andare a Milano a casa di Aldo Culinac per visitare la “Fondazione Aldo e Edda Lorenzi” e 
toccare con mano quanto Aldo e Edda, appunto, hanno messo da parte con passione nella loro vita lavorativa e quanto hanno “inventato” per 
custodire e conservare tutti questi meravigliosi “pezzi”. Ognuno, tra parentesi, con una storia, un uso e una provenienza particolare.
E, non ultimo, per ringraziarli di tutto quello che hanno fatto per la Trisa (e non solo) in Valle.
L’idea di andare a Milano, quest’anno, è nata nell’Assemblea annuale di agosto in Sede, dove quest’anno eravamo più numerosi del solito, da una 
pensata di Marco Montalenti. Organizzare la gita d’Autunno è sempre un impegno perché bisogna scegliere una località che accontenti un po’ 
tutti, che sia non molto lontana, che abbia qualcosa di interessante da vedere e dove ci sia un bel ristorante che ci accolga…il connubio cultura/
cibo è sempre stata la nostra linea guida.
Quindi quando Marco ha accennato a questa meta, immediatamente abbiamo detto: si, va bene!
Allora con Aldo e Edda ci siamo messi in moto per l’organizzazione. 
Non facilissima perché 70 persone nella Fondazione potevano creare un problema per lo spazio ristretto e poi trovare una “Osteria” nelle vicinanze 
che ci accogliesse tutti non era scontato. Dopo un sopralluogo al ristorante “Pepe e Sale” abbiamo scelto il menù, proibitivo per il prezzo, ma 
troppo comodo per dire di no. 
Quindi abbiamo fissato anche il ristorante decidendo che LA TRISA avrebbe coperto la spesa extra ai partecipanti per non esagerare con la cifra.
Il pullman da 50 persone si è rivelata una ottima scelta per il confort che ha offerto ai passeggeri.
Arrivati alle ore 10,00 in via Correggio, 19 siamo stati accolti da Edda e Aldo in Fondazione, così gli abbiamo “collaudato” anche i locali 
dell’esposizione, visto che così tante persone tutte assieme non si erano mai presentate. Ci siamo stati tutti comodamente.
All’inizio Aldo ed Edda, assieme ai nipoti Giorgio e Flavio, ci hanno intrattenuti raccontandoci l’iter che hanno dovuto seguire per creare questa 
Fondazione, molto intrecciato e costoso, con l’unico obiettivo di non disperdere quei 2000 pezzi di storia anche in un futuro.
Durante il discorso Aldo si è commosso dimostrando la gioia che provava in quel momento nell’avere così tante persone della Rendena in casa sua. 
Ndr Quando c’è di mezzo un Rendenero nella location della Gita, ovunque essa sia, le cose sono molto più facili! Ricordo a Gavi da Livio Lorenzi 
che ci ha accolti nella sua cantina come se fossimo a casa, a Tortona, a Milano da Franco Culinac, a Tirolo e a Bolzano dai Pilè, a Grazzano Visconti 
e a Castell’Arquato nel Piacentino, a Borgo Priolo da Aldo, al Petar e al Maso Pan.
Al termine della visita ci siamo avviati a piedi verso il ristorante. Ottimo il menù e bella la sala che ci ha accolti. Durante il pranzo la lotteria ha 
fatto da contorno e, come sempre, i numerosi premi donati dai Soci hanno arricchito il tutto. Il primo premio, un gruppo di continuità messo a 
disposizione da Marco Montalenti, ha fatto da finale alla giornata. Immancabile la foto di gruppo all’esterno del ristorante.
Ora voglio dare notizia della generosità di Aldo e Edda i quali, con la loro consueta discrezione, per non fare accollare alla Trisa le ulteriori spese e 
per ringraziarci della bellissima giornata trascorsa si sono fatti carico di una “donazione” di tremila euro (bonificati direttamente sul conto corrente 
della Trisa) in modo che a il giorno dopo, tirando le somme, sono rimasti in cassa ben milletrecento euro di attivo che per noi rappresentano 
tantissimo.
Grazie di cuore, Aldo e Edda, dal Consiglio e dal Presidente!
Per finire voglio ringraziare gli “Sponsor” della Lotteria che con i loro bellissimi premi ci hanno permesso di realizzarla e che sono: Bar Gioiello, Bar 
Posta, Pizzeria Carè Alto, Lorenzi Giancarlo e Massimo di Piacenza, Fercasa di Gilio Lorenzi, Collini SrL Tridentum di Fulvio Collini Lena, Nardis Sport 
di Pinzolo, Lorenzi Gianni di Riva del Garda, Mauro e Luisa Compostella con un cesto gastronomico, Lorenzi Andrea Culinac di Milano e Marco 
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Montalenti che ha fornito il primo premio. Mi scuso se ho tralasciato 
qualcuno…

CASTAGNATA CASA DI RIPOSO DI SPIAZZO
Domenica 20 ottobre 2024 non siamo mancati all’ annuale 
castagnata presso la Casa di Riposo di Spiazzo assieme al gruppo 
Scout di Carisolo. E’ un appuntamento dal quale non manchiamo 
da qualche decennio e al quale teniamo molto, sempre piacevole 
per tutti, ospiti e volontari. 
Al prossimo anno!

NUOVI ISCRITTI E CANCELLAZIONI 
Quest’ anno 2024 vede l’ingresso in Trisa di 4 nuovi Soci che vi 
presento:
Gandolfo Fabio ed il figlio Giorgio Gandolfo Jr. (classe 2023) spinti 
da nonno Giorgio, Socio storico; Alessandro Bettinoni ed il figlio 
Andrea segnalati dal Consigliere Collini Thomas Marangun, da 
sempre simpatizzanti della Trisa. La famiglia si allarga…
Benvenuti a tutti!
Inoltre abbiamo aggiornato l’indirizzario del Giornalino e il 
tabellone Soci, togliendo circa 13 nominativi di coloro che, 
nonostante i solleciti, non sentivano il piacere di restare.

INFO E MANIFESTAZIONI VARIE
Sabato 6 luglio 2024, invitati dalla Pro Loco di Pinzolo, abbiamo 
presenziato per l’ennesima volta alla festa del 4 Th July con le nostre 
Slaifere itineranti assieme ai Moleti emigrati di Pinzolo, Carisolo e 
Giustino. 
Come sempre tanta curiosità e interesse hanno suscitato i nostri Arrotini 
Bastiano, Giancarlo, Mauro e Valter che, assieme ai vari Nella, Masè, 
Maganzini, etc, hanno attirato attorno al loro lavoro tantissimi curiosi.
Tra parentesi il Benny Masè, nella foga di usare la bicicletta con la mola 
a pedali, si è infortunato infilando un dito nella catena…
Il giorno dopo, domenica 7 luglio, dopo il pranzo offertoci all’Olympic, 
per la prima volta siamo stati presenti nella piazza di Giustino in 
occasione della loro Sagra paesana ed infine, per non interrompere la 
tradizione con il Canton Berna di Vigo Rendena, c’eravamo anche, la 
domenica 24 agosto 2024 (ed anche qui per la prima volta a Pinzolo), 
alla tradizionale Festa del Canederlo. 
L’ANNO PROSSIMO FESTEGGEREMO IL NOSTRO 70° COMPLEANNO!
Orgoglio! 

PREGHIERA DELL’ARROTINO
Altro invito molto gradito è stato quello ricevuto dal Presidente 
della Associazione Arrotini di Londra (London Grinders 
Association) Robert Collini che ha invitato la nostra Associazione 
La Trisa a presenziare ufficialmente, sabato 31 agosto 2024, alla 
inaugurazione della “Preghiera dell’Arrotino” scolpita nel granito 
presso il Monumento del Moleta di Pinzolo.
Manifestazione molto sentita specialmente dalla famiglia di 
Armo Collini (la moglie Carla e le 2 figlie) autore della preghiera 
e deceduto nel febbraio di quest’anno. Eravamo presenti con il 
nostro stendardo ed è stata la prima manifestazione presenziata 
dal nostro nuovo Presidente Simone assieme al Sindaco di 
Pinzolo Michele Cereghini. Abbiamo ricevuto il giorno dopo il 
ringraziamento via mail dalla London Grinders Association. 
Qui di seguito la commovente e stupenda “Preghiera dell’Arrotino” 
di Armo Collini:
O Signore, guida la mia mola lungo la tua strada. 
Nel mio lavoro aiutami e proteggimi dai tagli della vita. 
Fa che la mia fede in Te sia sicura come il coltello nella mia mano. 
E sii sempre vicino a me, affinchè possa ritornare al mio paese, 
alla mia casa, e con i miei cari. 
Amen

Cav Armo Collini 1931-2024

  

Ricordo ai ritardatari e agli smemorati che è possibile 
onorare il pagamento della Tessera comodamente da casa 
con il telefonino oppure alla festa del 16 di agosto. L’IBAN lo 
leggete qui sopra.
A coloro che sono stanchi di far parte della Società e vogliono 
uscirne, per cortesia avvisate il Segretario Alessandro al 349-
6562259 oppure inviare una mail info@latrisa.com

GRAZIE MILLE A TUTTI 

ED INFINE, DA QUESTO FOGLIO NOTIZIE DI DICEMBRE 2024, 
VOGLIAMO CHE ARRIVINO A TUTTI I SOCI E FAMILIARI GLI 
AUGURI PIÙ SINCERI E PIÙ SENTITI DALLA TRISA!!
BUON NATALE E FELICE 2025!

Il Consiglio direttivo
Simone, Federico, Alessandro, Vittorio,
Olimpio, Valter, Massimo, Elvis e Luca.


